



藤沢北小だより

学校教育目標「かしこく・やさしく・たくましく」 在籍児童数648名(10/31現在)

学びを自分のものにするために

校長 金岡広道

先日は、運動会にお越しいただき、また子供たちへの温かいご声援をありがとうございました。保護者の皆様の励ましを受けて、子供たちは練習の成果を存分に發揮し、仲間と力を合わせて競技や演技に取り組むことができました。子供たちにとって大きな達成感と自信につながったことだと思います。これからも温かいご支援よろしくお願ひいたします。

話は変わりますが、講話朝会において児童に次のようなお話をしましたので紹介いたします。

【校長講話の内容です】

今日は、『自主学習』についてお話をします。自主学習って何でしょう？宿題とはちょっと違います。宿題は、先生が内容を決めて出すものです。自主学習はそうではありません。自分で内容を考えて、自分でやり方を考えます。授業でわからなかったことを復習したり、興味を持ったことを調べたり、本を読んでまとめたり、自由に工夫できます。

じしゅがくしゅう ≠ しゅくだい

①じぶんで、ないようを考える
かんが

②じぶんで、やりかたを考える
かんが

なぜ、自主学習をするの？

①自分で学ぶ力がつく
じぶん まな ちから

②学習が習慣化する
がくしゅう しゅう かんか



今年から3年生以上は、金曜日に自主学習に取り組む事を決めました。なぜ、自主学習に取り組んでほしいかというと2つあります。1つ目は、自分で学ぶ力ができます。自分で課題を見つけ、調べ、解決し、振り返るという学ぶ力ができます。2つ目は、学習が習慣化します。習慣化ってなんでしょうか？繰り返しすることで、それが当たり前になり、しないと気持ち悪い状態になることです。例えば、寝る前に歯磨きをするといますが、先生が宿題で出さなくても、当たり前のように、みなさん毎日していると思います。また、歯磨きしないで寝ると気持ち悪いのではないでしょうか。この歯磨きのように、家でも自主学習をするのが、当たり前になってほしいのです。(以下省略)

自主学習は、与えられた課題をこなすだけでなく、自分の興味や課題意識に基づいて学びを広げていく学びといえます。自主学習を続けることで、子どもたちは「自分で学ぶ力」を身につけていきます。分からぬことを調べたり、復習や予習を工夫したりする中で、主体的に学ぶ姿勢が育まれます。また、毎日の生活の中に学習を取り入れる習慣ができると、学びが特別なものではなく、自然な行動として根づいていきます。これは中学校、高校、さらには社会に出てからも大きな力となるはずです。ご家庭でも「今日はどんなことを学んだの？」と声をかけていただくことで、子どもたちの学びへの意欲はさらに高まります。自主学習は、量よりも「自分で考えて取り組むこと」に価値があります。ぜひ温かく見守り、励ましていただければ幸いです。



◇◇11月の行事予定◇◇



日	曜	行 事 予 定	日	曜	行 事 予 定
1	土		17	月	・朝学習 3時間授業 (下校12:30) ・就学時健康診断
2	日		18	火	・給食感謝の会 ・尿検査
3	月	・文化の日	19	水	・朝学習 縦割り遊び① ・尿検査
4	火	・講話朝会 教育相談日③ 4時間	20	木	・藤北祭 クラブ やまばと号
5	水	・朝学習 ・1年遠足(稻荷山公園) ・3年生手もみ茶体験	21	金	・朝学習 5年生オンライン社会科見学 (日産栎木工場)
6	木	・歌声交歓会(朝会) 委員会⑤ ・やまばと号 3年生遠足予備日 ・2年生町探検	22	土	
7	金	・賞状朝会 3時間授業(給食あり) ・にこにこ集会(動画)	23	日	・勤労感謝の日
8	土		24	月	・振替休日
9	日	・入間市防災訓練 (本校グラウンド、体育館使用)	25	火	・朝学習
10	月	・音楽会を励ます会 わくドキB	26	水	・朝学習 縦割り遊び② ・月曜日課6時間 ロングあり (1・2年月曜日課5時間) ・藤北祭予備日
11	火	・朝学習 市内音楽会 わくドキB	27	木	・朝学習 やまばと号
12	水	・朝学習	28	金	・全校落葉拾② 参觀・懇談会1年・5年 ・2年遠足(智光山公園) 5時間授業
13	木	・全校落ち葉拾い	29	土	
14	金	・県民の日	30	日	
15	土	・東町地区センター文化祭			
16	日	・東町地区センター文化祭			

◇◇万燈まつり◇◇

10月25日(土)26日(日)は、万燈まつりが開催されました。本校では、PTA役員の方々をはじめ、ほっぷ会の皆様、藤沢中学校の生徒さん達等、たくさんの方々にご協力いただきながら、きつねのお面や射的等のお店を2日間出店しました。天候には恵まれませんでしたが、たくさんのお客さんに来店していただきました。ありがとうございました。また、今年は2年ぶりにマリオとアーニャの子供みこしも出すことができました。雨の中、おみこしを担いでくれた子供たちにも感謝です。ありがとうございました。

◇◇健全育成・小中合同あいさつ運動◇◇

10月30日(木)に藤沢地区健全育成会、藤沢中学校と合同あいさつ運動を実施しました。子供たちは、少し緊張した様子も見られましたが、いつもより元気なあいさつができてきました。省庁から地域の方やPTA役員、藤沢中学校の生徒さんにご協力いただきありがとうございました。



10月18日(土)は、第47回運動会を実施しました。10月に入り、インフルエンザが徐々に増え、運動会ができるかどうかという状況でした。6年生に関しては、前日まで学年閉鎖だったため、十分な練習ができませんでした。しかし、学年閉鎖の期間も5年生の練習をZOOMで見ながら動きの確認をする等、できる限りの努力をして本番を迎えるました。当日は、保護者の皆様や地域の皆様のあたたかいご声援をたくさんいただき、子供たちの励みとなりました。ありがとうございました。また、PTA役員の皆様にも様々な場面でお力を貸していただき、無事に運営することができました。ありがとうございました。

なお、運動会当日の子供たちの様子を撮影した写真是、学年ごとに販売します。申込み方法等の詳細につきましては、後日、用紙を配付させていただきます。